

RESUMEN

Desde el momento mismo de su concepción como infraestructura definida y sostenida, allá por los periodos que oscilan entre la Primera y Segunda Guerra mundial, el aeropuerto y todo lo que este representa ha sufrido a lo largo de los años transformaciones más que importantes. Al principio solo, solo eran utilizados como estructuras de apoyo de la aviación militar, con el transcurso del tiempo el uso se hizo extensivo a la aviación civil y comercial; en sus comienzos las facilidades estaban directamente relacionadas con las aeronaves, hoy existen múltiples servicios los cuales alguno de ellos poco tienen que ver con el transporte aéreo, pero que funcionen de manera complementaria a la perfección, en sus inicios eran simples pistas de vuelo rectangulares sin pavimentar de moderada extensión con acarpas improvisadas a su lado, hoy constituyen auténticas ciudades dentro de ciudades más grandes aun.

La realidad indica que todas esas formaciones no se han dado porque si, por un capricho del tiempo, sino que por el contrario, tienen un fundamento. El vertiginoso crecimiento dado en el número de pasajeros y el progreso aportado por la ingeniería aeronáutica en virtud de las aeronaves, pueden establecerse como los motivos principales por los que los aeropuertos han tenido que, casi obligatoriamente, evolucionar. Aun así mas si tenemos en cuenta que la industria del turismo posmoderno se sustenta, en gran parte, en el transporte aéreo y todo lo que le define al mismo.

Para entender mejor como funciona y de qué manera se ha ido dando el progreso en las terminales aeroportuarias a nivel general, se debe dejar en claro que en la elaboración del presente trabajo monográfico se buscara desechar los aspectos técnicos relacionados al a operación de las mismas dado que la dificulta su interpretación. Por eso, luego de la introducción de rigor, se expondrá de manera sintética y sencilla los principales elementos, sistemas, mecanismos y procesos que se incluyen en el funcionamiento cotidiano de una terminal aérea, desde el proyecto inicial de construcción de un aeropuerto hasta las formas de gestionarlos.

Del mismo modo, para explicar la evolución evidenciada se incluirá una breve reseña histórica con los momentos más significativos dentro del transporte aéreo, en lo que hace a la inauguración de terminales representativas a nivel mundial, la aparición de nuevos modelos de aviones y algunos sucesos particulares, entre otros, como así también se narrará el desarrollo arquitectónico y la suma de elementos a la estructura aeroportuaria a través del tiempo.

Asimismo este trabajo intenta aportar un poco más de conocimiento acerca de la infraestructura, que junto con su equipamiento, sirven de soporte al medio de transporte más utilizado y seguro por parte de la humanidad, tomando en cuenta la normativa internacional y nacional como base para desarrollar el presente proyecto de manera óptima y que responda a las necesidades de los usuarios, generando un desarrollo socioeconómico para el departamento y así mismo para el país.